



C A R A T S

1^{er} OCTOBRE
2022

VOTRE ANIMATRICE ISABELLE RACICOT

À titre d'animatrice, de collaboratrice ou de co-animatrice, on la retrouve au micro d'émissions phares, notamment à *Y'est 4 h quelque part* sur les ondes de Rythme FM partout au Québec. À la télévision, sa présence brille tant à *Salut Bonjour!* (TVA) qu'à l'émission *Les dix de 2022* (Radio-Canada), dont elle est l'animatrice et la productrice associée, qui sera diffusée à la fin de l'année. Elle est également une importante collaboratrice depuis l'arrivée de l'émission *On va se le dire* (Radio-Canada). Bouleversée par le décès brutal de George Floyd aux États-Unis, Isabelle pousse sa réflexion sur le racisme systémique dans le documentaire *Pour mes fils, mon silence est impossible* (Radio-Canada). Animatrice et productrice au contenu, elle mène une enquête très personnelle, guidée par son désir de protéger ses enfants de la discrimination sournoise qu'est le racisme systémique. Le côté multidisciplinaire d'Isabelle transcende le paysage médiatique.



MOT DU PRÉSIDENT DU CONSEIL ET DE LA PRÉSIDENTE ET CHEF DE LA DIRECTION

Chaque pierre précieuse est unique tout comme le sont nos quatorze CPA qui reçoivent aujourd'hui le prestigieux titre de Fellow. Chacun à leur manière bien personnelle, ils ont cumulé au fil du temps un nombre impressionnant de carats qui aujourd'hui se superposent jusqu'à l'éblouissement, pour notre plus grand émerveillement.

En effet, leurs réalisations exemplaires contribuent à l'essor de la profession et de la société québécoise et leur valent une entrée remarquée parmi nos grands ambassadeurs.

L'occasion nous est aussi donnée d'honorer le lauréat du prix Hommage. C'est grâce aux compétences exceptionnelles de cet homme engagé et brillant, qui lui ont valu de nombreuses marques d'estime et de reconnaissance au fil du temps, que Raymond Royer est sans conteste le joyau de cette soirée.

Nous avons également le plaisir de remettre le prix Excellence CPA – Services méritoires à Gilles Henley, dont la contribution tout aussi constante que pertinente au sein de nombreux comités de la profession comptable québécoise et canadienne est l'essence même du prix et rejaillit sur toute la communauté.

C'est aussi avec fierté que l'Ordre accueille ce soir la lauréate du Mérite du CIQ, Nathalie Houle, qui a mis à contribution son leadership positif pendant de nombreuses et fructueuses années, pour faire de l'Ordre un exemple au Québec tant auprès des membres, des ordres professionnels que des instances politiques.

C'est ainsi que les 41 000 CPA du Québec joignent ce soir leur voix à la nôtre pour les remercier, et mettre en lumière la couleur unique du bijou qu'ils sont pour la société et la profession comptable!

Le président du Conseil,



Mario Gariépy, FCPA

La présidente et chef de la direction,



Geneviève Mottard, CPA



PRIX DU MÉRITE DU CIQ

Le Mérite du Conseil interprofessionnel du Québec (CIQ) est un prix décerné à un professionnel recommandé par son ordre pour sa contribution significative à sa profession ou au développement de son ordre professionnel. Le lauréat du Mérite du CIQ se démarque également par sa rigueur, ses compétences, son intégrité et son attitude éthique.

NATHALIE HOULE

Forte d'une riche carrière au Mouvement Desjardins où elle se voit confier de nombreux mandats stratégiques notamment en matière de gouvernance, Nathalie Houle fait preuve d'un engagement indéfectible envers son ordre professionnel.

Quatrième à la présidence du Conseil de l'Ordre des CPA et première femme présidente, Nathalie Houle laisse sa marque dans l'histoire de la profession comptable au Québec et au Canada.

Pendant près de 13 ans, elle siège sans relâche à de nombreux comités de l'Ordre, dont le comité de vigie, le comité d'audit ainsi que le comité exécutif. Elle siège aussi au comité de transition de l'unification des trois ordres comptables où elle collabore activement à jeter les bases du nouvel ordre comptable québécois. C'est avec ardeur, par ailleurs, qu'elle s'investit en faveur d'une gouvernance renouvelée de la profession à l'échelle canadienne. Grâce à sa détermination, elle fait reconnaître également l'importance du bilinguisme au sein des instances de CPA Canada.

Possédant un sens du bien commun exemplaire, Nathalie Houle fait sienne la raison d'être de l'Ordre et met son leadership rassembleur à contribution pour en faire un exemple auprès de nombreuses instances et du système professionnel québécois.



PRIX EXCELLENCE CPA

Services méritoires

Le prix Excellence CPA – Services méritoires est décerné à un CPA bénévole ayant contribué de façon remarquable à la profession par son dévouement et son engagement et ayant participé activement au sein de comités ou groupes de travail de l'Ordre, de CPA Canada ou des regroupements régionaux.

GILLES HENLEY

Champion de nos valeurs et dévoué pour la profession au sein de plusieurs comités de l'Ordre des CPA, de CPA Canada et de l'Autorité des marchés financiers, Gilles Henley aborde tous les sujets avec efficacité — assurance responsabilité professionnelle, déontologie, interprétation des normes comptables, etc. — et garde à l'esprit les intérêts de ses pairs, mais aussi des petites et moyennes entreprises, l'un de ses domaines de spécialité.

Convoité par plusieurs organisations et clients, il est assurément un expert vers qui se tourner pour toute question de déontologie ou de normes professionnelles, à l'échelle tant nationale qu'internationale. Il est nullement surprenant que CPA Canada fasse appel à lui lors de travaux spéciaux, entre autres, sur les nouveaux instruments financiers, les relations de couverture ou de nouvelles règles comptables.

Source inépuisable de connaissances techniques, Monsieur Henley reçoit de nombreuses mentions élogieuses de ses pairs et de la communauté d'affaires. Il est engagé dans des dossiers souvent complexes tels que la limitation de responsabilité professionnelle ou le *Code de déontologie*. L'Ordre tient à témoigner de sa gratitude pour son dévouement d'une rare qualité de même que pour sa contribution exceptionnelle à l'avancement de la profession et à la protection du public en lui décernant le prix Excellence CPA – Services méritoires.



FÉLICITATIONS!

À TITRE DE PARTENAIRE OFFICIEL DE L'ORDRE DES CPA,
DECIMAL SOUHAITE FÉLICITER TOUS LES NOMINÉ(E)S.

MERCI DE FAIRE BRILLER LA PROFESSION COMPTABLE!

BONNE SOIRÉE
DES FELLOWS!

DECIMAL^{MC}
BUDGET
COÛT DE REVIENT
TABLEAUX DE BORD FINANCIERS

TITRE DE FELLOW

Le titre de Fellow de l'Ordre, désigné par l'acronyme FCPA, est une distinction qui vise à reconnaître solennellement le mérite des membres qui se sont dévoués de façon exceptionnelle à la profession ou qui se sont illustrés dans leur carrière ou dans la société par des réalisations notoires dont le rayonnement a rejailli sur la profession.

À ce jour, 651 CPA détiennent le titre de Fellow.

A portrait of Corey Anne Bloom, a woman with long dark hair, wearing a dark blazer and a necklace, smiling. The background is white. The portrait is positioned on the left side of the page, partially overlapping a green geometric pattern.

COREY ANNE BLOOM

Associée et leader des Services de juricomptabilité chez MNP pour l'Est du Canada, Corey Anne Bloom dévoile au grand jour, très tôt dans sa carrière, une fraude d'envergure majeure au sein d'une société publique. Passionnée par le sujet depuis, elle exerce un leadership permettant au département d'enquêtes et de juricomptabilité de MNP de croître et de se diversifier, en plus de développer une enviable réputation dans le marché. En outre, Madame Bloom est désignée en 2021 *Power Player – Exceptional Experts in Investigations & White-Collar Crime* par *Financier Worldwide*.

La récipiendaire du Prix d'excellence du Gouverneur général est également une formatrice et une conférencière respectée dans son domaine, et est invitée à prendre la parole à l'étranger à plusieurs reprises.

Entre autres réalisations, elle a été présidente du conseil d'administration de l'Association of Certified Fraud Examiners, dont elle est membre émérite, et s'est vu accorder la cote de sécurité de niveau « secret » du gouvernement fédéral. Elle a également présidé le comité d'audit et des finances chez Téléfilm Canada.

Femme de tête et de cœur, ambassadrice hors pair également au sein de sa communauté, Madame Bloom mérite pleinement le titre de Fellow.

ALAIN FORTIER

L'un des premiers à approfondir la connaissance et les enjeux des coopératives, Alain Fortier fait non seulement progresser le mouvement coopératif et ses dirigeants, mais également la profession comptable. Il fait ainsi valoir la diversification de l'expertise des CPA. Associé chez Mallette depuis 2008, il relève les défis les uns après les autres. Que ce soit dans la mobilisation de ses équipes, l'intégration de cabinets ou la prise en charge des places d'affaires de Chaudière-Appalaches, il sait piloter les projets et les mener à terme avec succès. Mallette Lévis devient, sous sa responsabilité, le plus important cabinet de la région.

Son influence, sa rigueur, sa probité et son leadership se font également sentir dans ses nombreuses implications communautaires et présidences d'honneur. Pour chacune de celles-ci, il insuffle un vent de changement et s'assure que les structures de travail soient optimales et les enjeux de gestion de risques pris en compte.

Pour sa faculté d'élargir les angles de la réflexion, son exceptionnelle contribution au milieu de la coopération, son sens de l'innovation et son approche pragmatique, Alain Fortier devient aujourd'hui un indispensable Fellow.





ISABELLE GAGNON

Comptant plus de 25 ans d'expérience, Isabelle Gagnon est reconnue pour son expertise de pointe en fiscalité canadienne. Cette comptable de haut niveau ne perd jamais de vue les objectifs premiers des entreprises qu'elle assiste et accompagne dans une gestion optimisée de leur organisation.

Planifiant et pilotant avec un succès notoire nombre de transactions stratégiques, elle met en place des solutions innovantes et performantes, et ce, malgré les enjeux fiscaux et les structures parfois complexes.

Désireuse d'assurer l'essor de la profession comptable, Isabelle Gagnon joue, de plus, un rôle significatif dans l'enseignement de la fiscalité au Québec et participe également activement à divers comités de travail. Au-delà de son expertise et de sa contribution constante à la profession, le dévouement qu'elle consacre à moult causes caritatives et le leadership dont elle fait preuve pour mener à bien leur mission marquent les esprits.

Fortement motivée par la réussite de ses clients, généreusement engagée professionnellement et socialement, Isabelle Gagnon est une FCPA exemplaire.

MICHÈLE GALISPEAU

CPA réputée pour son éthique, ses remarquables compétences et ses réalisations probantes, Michèle Galipeau est la première femme nommée vérificatrice générale de la Ville de Montréal en 2016. Sous son leadership visionnaire, un plan stratégique d'envergure est déployé et l'ensemble des pratiques sont optimisées. Des objectifs d'audit en développement durable, en technologie de l'information et en cybersécurité sont également fixés, mettant en lumière le rôle des CPA dans ces sphères d'activités cruciales pour les années à venir. Naviguant dans un contexte où il y a beaucoup de turbulence politique et médiatique, elle fait toujours preuve d'une très grande indépendance et d'objectivité.

Ayant à cœur sa profession, elle exerce son leadership et son influence et n'hésite pas à défendre les intérêts de ses pairs notamment lors de la revue de projets de loi ayant des répercussions importantes sur leur profession et dans différents conseils.

Pour son courage, sa capacité à relever avec brio les défis dans des situations difficiles et à redonner toute la crédibilité nécessaire aux fonctions qu'elle a occupées, le titre de Fellow lui sied à merveille.





L'excellence brillant de mille feux.



La Personnelle, grand partenaire de l'Ordre des CPA du Québec, félicite chaleureusement les 14 éminents CPA qui recevront le titre de Fellow ainsi que Gilles Henley, lauréat du prix Excellence CPA – Services méritoires, et Natalie Houle, récipiendaire du Mérite du Conseil interprofessionnel du Québec. Soulignons aussi l'obtention du très prestigieux prix Hommage par Raymond Royer pour l'ensemble de sa carrière.

**Votre apport à votre profession vaut son pesant d'or.
Bravo!**

lapersonnelle.com/cpa



laPersonnelle

Assureur de groupe auto, habitation
et entreprise

Tarifs de groupe. Service unique.

MICHEL HAMELIN

Juricomptable reconnu par les plus hautes instances juridiques et administratives au pays, Michel Hamelin participe à de multiples médiations, négociations et arbitrages en plus de fréquemment témoigner à titre d'expert notamment auprès du syndic de l'Ordre où il siège également au comité sur la réglementation.

Responsable du groupe Juricomptabilité et Transactions, de 2003 à 2022, chez Demers Beaulne, il se démarque dès la première année avec une croissance d'affaires remarquable et des bénéfices à la hausse de plus de 60 %. Ce leader à l'esprit rassembleur a une approche multidisciplinaire qui permet le développement optimal des compétences de son équipe et la croissance du cabinet. Récemment, Monsieur Hamelin a fondé Hamelin Juricomptables, un cabinet boutique de juricomptabilité et d'évaluation d'entreprises.

Pédagogue accompli à HEC Montréal et à l'Université de Toronto, il est aussi un administrateur recherché pour ses conseils qui font leurs preuves au sein des conseils d'administration de la BANQ et de la Fondation HEC Montréal dont il est l'un des fondateurs.

Professionnel hors du commun, Michel Hamelin est un FCPA qui laisse définitivement sa marque au passage.





ALAIN MICHAUD

Chef de la direction financière de WSP Global depuis 2020, Alain Michaud mobilise les équipes de direction à travers le monde, met en place différentes initiatives stratégiques visant à améliorer la performance opérationnelle et contribue activement à la croissance par acquisition de l'organisation. Sa rigueur, son sens de l'éthique et son niveau d'efficacité font de lui un leader et un partenaire exceptionnel.

Avant de se joindre à WSP, il contribue de façon significative au succès de PwC Canada, notamment à titre de chef de la culture d'entreprise. Se distinguant par ses qualités relationnelles exceptionnelles, il pose les fondements d'un vaste effort de communication, visant à renforcer les comportements souhaités et à les faire adopter au quotidien, à tous les niveaux du cabinet.

Mentor et coach d'exception, il éprouve le désir d'aider les autres, qui se reflète dans son implication au profit de plusieurs causes et organisations communautaires.

Le titre de Fellow met en lumière les remarquables réalisations d'Alain Michaud et les perspectives s'annoncent des plus prospères.

PATRICE OUIMET

Pour sa vaste expérience en matière d'exploitation et de finance au sein d'entreprises internationales publiques et privées, Patrice Ouimet est nommé, en 2014, premier vice-président et chef de la direction financière chez Cogeco.

C'est ainsi qu'il pilote toutes les opérations financières des entreprises Cogeco cotées en bourse et exerce un leadership important dans tous les aspects du développement de l'entreprise. Membre de multiples comités, il est fortement impliqué dans la réduction de l'empreinte environnementale de même que dans la promotion de la diversité et de l'inclusion en plus d'être un mentor aguerri.

Auparavant chez Enerkem, une société du secteur des technologies propres, il a su prodiguer des conseils stratégiques de grande valeur qui ont été extrêmement bénéfiques pour la croissance de l'organisation.

Patrice Ouimet s'engage aussi au sein de différentes causes, dont le Collège Durocher Saint-Lambert et la Fondation de l'Hôpital général de Montréal où, à la tête du comité d'investissement, il a mené une modernisation de la politique de placements.

Le titre de Fellow honore la réussite professionnelle et l'engagement communautaire exceptionnels de Patrice Ouimet.





ANDREW PATERSON

Andrew Paterson est leader national des marchés canadiens, de la gestion d'actifs et de patrimoine ainsi que membre de l'équipe de direction étendue de PwC Canada. Incontournable dans son domaine, il s'assure de poursuivre la transformation du cabinet et d'apporter à ses clients une perspective différente et des informations à valeur ajoutée pour obtenir les meilleurs résultats possibles. À preuve, il contribue à faire de son cabinet le chef de file incontesté de l'audit des fonds d'investissement avec une part de marché très significative au Québec.

Monsieur Paterson se démarque aussi par sa grande disponibilité auprès de ses collaborateurs, en particulier les plus jeunes, qu'il accompagne dans leur développement professionnel. Champion de la rétention et du développement des talents, il sait inspirer ses équipes – il dirige 2 000 collaborateurs – en créant une culture de confiance et une atmosphère d'appartenance inégalée.

Fortement impliqué dans sa communauté, il est reconnu pour son engagement inébranlable, son ouverture et sa grande motivation à transmettre ses connaissances et son savoir-faire.

Célébrons fièrement l'entrée parmi les Fellows de ce véritable ambassadeur de notre profession.

ALAIN RIOUX

Professionnel aguerri et associé principal chez Mallette, Alain Rioux accompagne depuis plus de 30 ans bon nombre d'entreprises de la Côte-Nord du démarrage à la relève de celles-ci. Avec une vision globale des services que devraient offrir les CPA, il cherche sans cesse à les diversifier. On lui doit le déploiement d'un service d'évaluation d'entreprises complètement intégré et fonctionnel qui a permis d'élargir l'offre de services régionale.

Véritable référence en comptabilité auprès de ses concitoyens, il est invité à commenter les budgets fédéraux et provinciaux ainsi que les réformes fiscales. Également reconnu pour ses multiples engagements bénévoles au sein d'organismes communautaires, socio-économiques, professionnels et philanthropiques, Monsieur Rioux est intimement lié à la Fondation des services sociaux et de la santé de Manicouagan où, grâce à son apport significatif, le développement des services et soins de santé prend une autre allure et les levées de fonds fracassent des records.

Le titre de Fellow illustre à merveille la portée de son expertise, de son talent de communicateur et de sa rigueur qui font de lui un homme très apprécié dans sa communauté.



**Des solutions
d'assurance
brillantes.**

Une équipe en or.

**Félicitations aux
17 nominés et bon
10^e anniversaire
à tous les CPA!**



VIGILIS

ASSURANCES PERSONNELLES
ET COLLECTIVES

Analyser. Planifier. Accompagner.

Partenaire privilégié des professionnels comptables depuis plus de 25 ans, VIGILIS est fier de vous accompagner dans la mise en place et la gestion de stratégies d'assurance personnelle et collective performantes.



vigilis.ca/cpa

LOUISE ROBY

Depuis plus de 30 ans, Louise Roby excelle à créer de la valeur auprès des organisations qu'elle accompagne. Associée de Mazars Canada depuis 2009, elle a, grâce à son leadership, permis au cabinet d'évoluer et de présenter une image actuelle de notre profession dans le milieu des affaires.

Nommée à titre de femme incontournable de la finance par le magazine *Premières en affaires* en 2015, Madame Roby est reconnue pour sa faculté de vulgariser l'information financière, sa connaissance des normes d'audit et ses talents de communicatrice dans le contexte de dossiers complexes, qui représentent une véritable passion pour elle.

Longtemps membre du comité d'inspection professionnelle de l'Ordre, elle a émis des recommandations qui ont permis de bonifier et de mieux structurer le cadre de référence pour la surveillance de la profession.

Administratrice assidue dans la région du Grand Montréal, elle s'engage, entre autres, au sein de la Fondation de l'Hôpital Maisonneuve-Rosemont où elle apporte une crédibilité grâce à son expertise de gouvernance qui est certes à souligner.

Modèle pour la future génération de femmes CPA, Louise Roby démontre le dynamisme et l'engagement professionnel auxquels on s'attend d'une Fellow.





CHANTALE ROY

Modèle d'excellence dans le milieu universitaire, Chantale Roy a su démontrer les compétences de professeur de haut niveau. Pendant près de 40 ans, par ses réalisations, elle réussit à combiner l'excellence en enseignement et en recherche tout en s'impliquant, sans jamais ménager ses efforts, à développer des programmes de formation novateurs et du matériel pédagogique de grande qualité au bénéfice des candidats à la profession comptable.

Passionnée à tout point de vue, elle a supervisé de nombreux étudiants en plus d'accéder à des postes de gestion. Elle fut notamment la première femme à occuper le poste de directrice du MBA de l'Université de Sherbrooke. Au cours de son mandat, elle implante le programme au Maroc.

Au-delà de son dévouement sans bornes pour assurer une relève de qualité, Chantale Roy s'est investie auprès de nombreux organismes de la région permettant ainsi de lancer et de développer plusieurs projets intégrant la dimension des coûts tout en faisant reconnaître les compétences de la profession comptable.

Pour son dynamisme, sa rigueur et son sens organisationnel, Chantale Roy est certes un atout incontestable parmi nos Fellows.

GINETTE TANGUAY

Gestionnaire hors du commun, Ginette Tanguay fait preuve d'un engagement exceptionnel dans la mise en place de processus comptables performants et innovants au sein du secteur public québécois depuis 30 ans.

Tout au long de son parcours professionnel, elle contribue à faire évoluer par ses travaux, la gestion des ressources humaines, budgétaires, financières, contractuelles et en technologies de l'information au gouvernement du Québec. Elle se distingue particulièrement par la mise en œuvre de processus inédits pour assurer l'évaluation des risques des appels d'offres et par la définition d'un modèle précurseur visant à améliorer la gestion des contrats et des projets tout en minimisant les risques inhérents.

Maintenant vice-présidente à l'administration et à la planification de la Société d'habitation du Québec, elle met à profit son vaste réseau de contacts et prend en charge des projets de haut niveau, dont une révision organisationnelle majeure.

Pour son souci constant d'optimisation, son leadership naturel et sa feuille de route professionnelle impressionnante, Ginette Tanguay incarne à merveille le titre de Fellow.





JEAN VILLENEUVE

Depuis le début de sa carrière, Jean Villeneuve se démarque tant par ses valeurs humaines que par ses remarquables habiletés de direction et son leadership rassembleur.

Entre autres directeur général des finances municipales au ministère des Affaires municipales et de l'Occupation du territoire, il préside le comité consultatif sur les finances municipales et procède à des allègements significatifs dans la reddition de comptes gouvernementale. Aujourd'hui, sous-ministre associé aux territoires au ministère des Transports du Québec, il transforme littéralement le mode de gestion et joue un rôle clé dans une vaste opération de transformation de huit chantiers, 200 livrables et une quarantaine de projets sur trois ans.

Gérant avec succès des budgets se comptant par milliards, il sait opérer avec succès des changements majeurs tant au niveau stratégique que dans la structure organisationnelle et les systèmes de gestion ministériels.

Son courage managérial, son doigté en matière de négociation et son professionnalisme rigoureux dans le pilotage de chantiers d'envergure qui touchent la vie des Québécois font de lui un fier FCPA.

ANDRÉ VINCENT

Associé depuis plus de 25 ans au sein du cabinet Deloitte, il a occupé diverses fonctions dont les postes de chef des opérations d'audit pour l'ensemble du Canada en 2016 et de chef de la sécurité et responsable national adjoint de la gestion des risques depuis 2018.

Reconnu par ses pairs à travers le Canada pour son intégrité et sa rigueur, André Vincent est la voix de plus de 50 groupes d'audit régionaux depuis plusieurs années et assure une trame narrative et une image de marque constante d'un bout à l'autre du pays.

Fortement apprécié de sa clientèle, il est, entre autres, associé responsable du compte mondial SNC-Lavalin avec une contribution allant au-delà des réalisations dans le cadre de ses fonctions. Il fait preuve de la même intensité et rigueur dans les causes qu'il soutient, comme son engagement de près de 20 ans au conseil d'administration de Lupus Québec.

Saluons les remarquables réalisations ainsi que la contribution au développement et au rayonnement de la profession comptable de cet émérite Fellow CPA de la Nouvelle-Écosse.



À vous qui êtes précieux pour votre profession. Bravo!



À titre de Grand partenaire de l'Ordre des CPA du Québec, Desjardins tient à féliciter les 14 membres éminents qui reçoivent le prestigieux titre de Fellow, ainsi que M. Gilles Henley, lauréat du prix Excellence CPA - Services méritoires. Soulignons également Raymond Royer, lauréat du prix Hommage et Nathalie Houle pour l'obtention du Mérite du CIQ. **Félicitations à tous et bonne soirée!**

desjardins.com/cpa

 **Desjardins**

PRIX HOMMAGE

Le prix Hommage vise à souligner le mérite hors du commun et la contribution extraordinaire d'un FCPA au rayonnement de la profession tout au long de sa carrière. Tant l'envergure de ses réalisations professionnelles que l'ampleur de son engagement communautaire, sa détermination inébranlable et son leadership exemplaire font du lauréat de cette distinction un FCPA unique.

Créé en 2008, le prix Hommage a été remis à treize éminentes personnalités.

Je tiens d'abord à féliciter tous ceux et celles qui reçoivent le titre de Fellow ce soir. C'est toujours un grand honneur d'être reconnu ainsi par ses pairs. Soyez-en fiers! C'est avec beaucoup d'émotion et d'humilité que j'ai appris ma nomination pour recevoir le prix Hommage. Ce geste me touche beaucoup et j'aimerais remercier l'Ordre des comptables professionnels agréés du Québec ainsi que tous ceux impliqués dans ce processus et qui me permettent, ce soir, de me joindre au rang des bâtisseurs de notre profession.

Raymond Royer

Raymond Royer



RAYMOND ROYER

Originaire de l'Estrie, Raymond Royer obtient en 1966 une licence en droit et une maîtrise en sciences comptables de l'Université de Sherbrooke. Doté d'une philosophie de gestion originale, il sait mettre à profit sa vision de ce qu'est une entreprise — le rassemblement de trois groupes : les clients, les actionnaires et les employés — et faire une véritable différence dans le monde des affaires, tant au Québec et au Canada qu'à l'international.

Son parcours est étroitement lié aux sociétés Bombardier et Domtar. Sous son égide, Bombardier devient un modèle d'excellence dans l'industrie canadienne du matériel de transport. Il joue notamment un rôle déterminant dans la clôture de l'un des plus importants marchés d'exportation de l'industrie manufacturière canadienne, soit l'approvisionnement de voitures de métro pour la ville de New York.

Prenant par la suite les rênes de Domtar, il met le client au centre de toutes les décisions de l'entreprise afin d'augmenter la performance de celle-ci. En mobilisant les employés sur ces objectifs, les résultats ne tardent pas!

Monsieur Royer est également un pionnier en matière environnementale avec la création d'une gamme de produits EarthChoice, certifiés FSC (*Forest Stewardship Council*) et garantissant la traçabilité de leur production, ainsi qu'en créant des alliances avec des organismes de conservation de la nature et certains peuples autochtones.

Au cours de la présidence de Raymond Royer chez Domtar, l'entreprise se classe d'abord 22^e parmi les papetières nord-américaines pour devenir la 2^e productrice nord-américaine et la 3^e productrice mondiale dans le domaine des papiers fins. La valeur boursière passe alors de 1,2 milliard \$ à 6 milliards \$ en 10 ans. L'organisme Fastmarkets RISI lui a d'ailleurs attribué le prestigieux titre de *North American CEO of the Year* à deux reprises, soit en 2003 et 2007.

L'Ordre rend hommage à ce grand leader qui porte le titre de Fellow depuis 1992. Un bâtisseur qui, par sa vision, sa capacité à écouter, à mobiliser et à inspirer, font de lui un géant de notre profession.



UN DONATEUR D'EXCEPTION!

Donateur Émérite du Cercle des philanthropes (25 000 \$ et plus)

La Fondation tient à témoigner sa gratitude envers **Louis-Marie Beaulieu, FCPA**, qui soutient la relève CPA de façon remarquable depuis de nombreuses années. Sa générosité exemplaire permet de lutter contre le décrochage scolaire et d'offrir à des jeunes moins privilégiés la plus grande richesse qui soit : l'éducation.

La Fondation salue et remercie chaleureusement ce donateur d'exception!

Ambassadeurs de la profession, voyez les différentes façons de soutenir la Fondation : cpaquebec.ca/fondation/dons.

Menu

ENTRÉE

Courge *delicata* à la pancetta et érable, tomates rôties sur vignes, tartine de ricotta, champignons sauvages et herbes, vinaigrette citronnée et copeaux de fromage L'Hercule de Charlevoix

PLAT PRINCIPAL

La bavette de bœuf au porto, oignon cipollini confit, mousseline d'oignons doux, gratin de pommes de terre, julienne de carotte et roquette

FROMAGE

Le moelleux au Riopelle de l'Isle et fines herbes, coulis de poivrons rôtis, salpicon de légumes marinés et petites pousses

DESSERT

Crèmeux chocolat blanc et citron, gelée de citron à la comptonie voyageuse, crumble au Graham, mûres, écorce de citron confite

Merci à nos collaborateurs et précieux partenaires qui illuminent la soirée!

ANIMATION MUSICALE

Freddie James Project

PRIX DE PRÉSENCE



Un chèque-cadeau applicable sur l'hébergement et autres services de Germain Hôtels.



laPersonnelle

Assureur de groupe auto, habitation et entreprise

Un coffret-cadeau Zen de Coffrets Prestige pour un forfait bien-être d'exception au choix parmi une gamme de soins de qualité.



Un chèque-cadeau de La Boîte du Chef, pour des repas bons, frais et locaux préparés par le réputé chef Jérôme Ferrer.



Un chèque-cadeau applicable dans l'un des quatre établissements du Strøm spa nordique.



Fier partenaire de votre réussite depuis 10 ans!